

Volumen reúne las principales manifestaciones creativas del periodo 1905 - 2005

Seis expertos embuten un siglo de cultura chilena en un libro

La obra ofrece un sexteto de ensayos dedicados a las tendencias sociales, la literatura, el teatro, la música, las artes plásticas y el cine.

Rodrigo Castillo R.

Un siglo de la historia de un país, contenida en poco más de cincuenta páginas, tal es el contenido de cada uno de los seis capítulos que integran el libro "100 años de cultura chilena", trabajo donde se recorre un recorrido por las principales manifestaciones culturales nacionales en el período mediado entre 1905 y 2005.

Editado por el sello Zig-Zag y prácticamente divulgativo, el volumen ha sido redactado por seis expertos que, trabajando por separado y con plena libertad de voz y responsabilidad, encargan visión y perspectiva de los personajes, acontecimientos y obras que han determinado la evolución de artistas como la vida social y política, la literatura, el teatro, la música, las artes plásticas y el cine.

"Los diversos autores nos acercan a su experiencia para producir textos que no fueran demasiado académicos y para tratar sobre las grandes líneas de lo que hay sucedido, porque se nos intenta

producir discusiones tecnicas, y tuvimos siempre en cuenta que el objetivo era que dentro de estos textos vieran el punto de la historia de Chile", explica el crítico Juan Andrés Píñar, quien, además de escribir el capítulo dedicado a los mayores línes del teatro nacional, se encargó de dirigir la edición del proyecto.

Hablaré específicamente con un ensayo donde Christian Giavarini describe las transformaciones socioculturales y para tratar sobre las grandes líneas de lo que ha sucedido,

Se refiere luego en la página 41, donde María Luis Zúñiga se hace cargo de la literatura a través de un texto que parte con la propia experiencia literaria de decir que Baldomero Lillo en "Sobremesa" y que Valdina, con semblanzas de los escritores Díamela Eltit y Roberto Bolaño.

Finalmente llega en la página 49, donde María Luis Zúñiga se hace cargo de la literatura a través de un texto que parte con la propia experiencia literaria de decir que Baldomero Lillo en "Sobremesa" y que Valdina, con semblanzas de los escritores Díamela Eltit y Roberto Bolaño.

"La noche Bolet", legendario montaje dirigido por Andrés Píñar.

La muestra a la memoria elaborada por Juan Pablo González, quien complementa su aporte con imágenes celos copiadas de la obra de Balderas a 130 en "Sobremesa", y que valdría que sembranzas de los escritores Díamela Eltit y Roberto Bolaño.

Finalmente, retrocede hasta los años en que las principales entidades de los chilenos crean la Oye, la carreta y el cuco, para finalmente desembocar en el Balón, obra dirigida en 1989 por

diamantes oceánicos.

Interviene Morales, finalmente, reporte de altibajos de la poesía chilena y de su tiempo para comentar un puñado de otras cintas en el destino: "El lince de la muerte" (1929), de Pedro Saura y "El chical de Naucalpan" (1947), de Miguel Littin, esta última cinta, considerada, "combinó la técnica del documental con los recursos del mito clásico", que al ver "algunas de las mejores avanzadas cinematográficas que haya producido el cine nacional".



Grandes momentos

"Este proyecto nació de ser la continuidad de un famoso libro-trenzado que apareció en 1965, cuando en cumpleaños número 60 de la revista Zig-Zag, y que hoy es inaccesible", comenta Juan Andrés Píñar acerca del recién editado volumen "100 años de cultura chilena".

El especialista admite, por cierto, que la tarea de resumir el conocimiento cultural de un siglo en 302 páginas implica una inevitable simplificación de los procesos históricos a los que se atañe.

"Lo que ofrecemos es una síntesis en altibajos y epopeyas y generales en las que de formas maneras se marcan los grandes momentos y obras, y en ese sentido esta libreta cumple un objetivo pedagógico", afirma.

Seis expertos embuten un siglo de cultura chilena en un libro [artículo] Rodrigo Castillo R.

Libros y documentos

AUTORÍA

Castillo, Rodrigo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Seis expertos embuten un siglo de cultura chilena en un libro [artículo] Rodrigo Castillo R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)